

Entrevista a Pedro Linares, Secretario confederal de Salud Laboral



Pablo Linares acudió a la concentración que organizó el sindicato en apoyo a los fallecidos y heridos en el accidente acaecido en la empresa Pirotecnia Zaragoza. Analizamos con él la situación de la prevención laboral en nuestro país.

¿Cuál es la situación de la salud laboral en estos momentos?

Según los datos del primer semestre, las cifras de siniestralidad están incrementándose en todos los sectores productivos. Posiblemente por la crisis ya que los trabajadores tienen que asumir modificaciones y cargas superiores de trabajo. Los trabajadores aceptan estas condiciones por miedo a perder el empleo.

También ha favorecido esta situación las sucesivas reformas laborales que han llevado a una alteración sustancial de las relaciones laborales y esto hace que la capacidad de defensa de los intereses de los trabajadores hayan mermado.

Hay que tener en cuenta que la formación e información es la pieza fundamental para advertir a los trabajadores de los peligros a los que están expuestos.

Un mercado laboral donde la precariedad y la temporalidad son sus características principales, difícilmente da para consoli-

dar un modelo preventivo en el marco de la empresa.

¿Cuáles son las propuestas de mejora que propone el sindicato?

La administración tiene la responsabilidad de poner en marcha mecanismos para controlar a las empresas y para potenciar esos sistemas de prevención. Lógicamente las medidas de prevención en las empresas son obligación de los empresarios pero hay una responsabilidad de vigilancia de la administración que en estos momentos no se está produciendo.

La primera medida que debe aplicarse es una reforma del marco de las relaciones laborales de nuestro país y se vuelva a apostar por la participación y negociación colectiva. Una apuesta como dije antes por la formación, una revisión de la ley de prevención y la reforma del Estatuto de los trabajadores para garantizar sus derechos.

¿Cómo valoras la situación actual del delegado de prevención?

Una figura fundamental venida a menos por los actuales cambios normativos. Habría que estudiar la intervención en ámbitos más allá de la propia empresa porque cada vez hay una mayor individualización de las relaciones laborales.

¿Cuál es tu análisis del trágico accidente sucedido en la empresa de pirotecnia de Garrapinillos?

Hay que profundizar en la investigación, saber cuáles son los hechos que se han producido pero la primera conclusión es que algo no ha funcionado. En materia de prevención no hay casualidades, habrá que revisar las medidas de seguridad y los procedimientos de actuación que se han utilizado. Ahora es el momento de dar apoyo a las familias y esclarecer lo ocurrido.

TELÉFONOS DE INTERÉS

CCOO Aragón
976.483.200

Federaciones

Agroalimentaria	976.483.260
Construcción y Servicios	976.483.269 976.483.269
Servicios	976.483.295
Enseñanza	976.483.287
Industria	976.483.214 976.483.215
Pensionistas	976.483.228
Sanidad	976.483.279
Servicios a la Ciudadanía	976.483.255

Sedes de CCOO Aragón

Calatayud	976.885.600
Ejea de los Caballeros	976.663.463
Tarazona	976.644.222
Huesca Occidental	974.220.103
Barbastro	974.311.051
Binéfar	974.429.632
Fraga	974.470.339
Jaca	974.356.262
Monzón	974.401.904
Sabiñánigo	974.482.003
Teruel	978.602.303
Andorra	978.843362
Alcañiz	978.870.583
Monreal	978.863.075
Utrillas	978.757.959
Calamocha	978.731.101
Cite	976.29.13.81
Juventud	976.483305
Empleo	976.291.381
Araforem	976.510.256
Paz y Solidaridad	976.483.249



Consejo editorial: Marta Arjol
Redacción: Jesús Martín